

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil pengolahan data, dapat disimpulkan bahwa persepsi peserta magang merdeka mengenai penerapan kurikulum berbasis kompetensi dan kesiapan kerja memiliki hubungan yang kuat. Adapun kesimpulan khusus dari hasil penelitian yang telah dilakukan kepada peserta magang merdeka, selaku responden dalam penelitian ini:

1. Persepsi peserta magang merdeka mengenai penerapan kurikulum berbasis kompetensi adalah ‘sangat positif’, hal ini menunjukkan bahwa peserta magang memiliki persepsi dan respon yang baik terhadap serangkaian proses belajar hasil dari implementasi kurikulum berbasis kompetensi.
2. Kesiapan kerja peserta magang merdeka di Sekolah.mu adalah ‘sangat baik’, hal ini dapat ditunjukkan dengan ketercapaian semua aspek dalam kesiapan kerja, yaitu: tanggung jawab, keluwesan, keterampilan, komunikasi, dan pandangan diri yang berada pada kategori ‘sangat tinggi’.
3. Hubungan yang dimiliki antara persepsi peserta magang mengenai penerapan kurikulum berbasis kompetensi dengan kesiapan kerja adalah positif dan signifikan dengan kategori hubungan yang ‘kuat’. Hal ini menunjukkan bahwa persepsi positif yang diberikan oleh peserta magang terhadap penerapan kurikulum berbasis kompetensi cenderung akan memiliki kesiapan kerja yang lebih tinggi. Persepsi positif terkait dengan penerapan kurikulum berbasis kompetensi dapat mencerminkan pemahaman yang baik mengenai relevansi dan efektivitas kurikulum dalam mempersiapkan peserta magang untuk menghadapi dunia kerja.

5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian dan kajian teori yang sudah dipaparkan, persepsi yang diberikan oleh peserta magang mengenai penerapan

kurikulum berbasis kompetensi adalah persepsi yang positif, yang berarti peserta magang merasa kurikulum berbasis kompetensi dapat membantu mereka untuk mempersiapkan diri memasuki dunia kerja, sehingga akan menjadi pertimbangan untuk mempertahankan dan meningkatkan penerapan kurikulum berbasis kompetensi, khususnya di Sekolah.mu. Bagi peserta magang merdeka, tentunya penelitian ini akan memberikan wawasan mengenai pengembangan ataupun perbaikan kompetensi yang harus mereka lakukan dalam rangka meningkatkan kesiapan untuk memasuki dunia kerja.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan temuan hasil penelitian, peneliti memberikan rekomendasi yang dianggap relevan dan dapat dijadikan bahan pertimbangan untuk beberapa pihak, sebagai berikut:

a. Bagi Sekolah.mu

Peneliti merekomendasikan agar implementasi kurikulum berbasis kompetensi terus dipertahankan dalam kegiatan magang, bukan hanya melalui belajar *live*, namun juga saat melakukan meeting ataupun *Focus Group Discussion*. Terlihat dari hasil penelitian, bahwa peserta magang merdeka memiliki persepsi yang sangat baik mengenai penerapan kurikulum berbasis kompetensi dan antusiasme peserta magang dalam mengikuti serangkaian proses belajar *live*.

b. Bagi Peserta Magang di Sekolah.mu

Peneliti merekomendasikan untuk peserta magang di Sekolah.mu untuk dapat memanfaatkan persepsi yang sangat positif mengenai penerapan kurikulum berbasis kompetensi dan hubungan yang kuat antara persepsi tersebut dengan kesiapan kerja. Dengan memahami pentingnya kurikulum berbasis kompetensi dalam mempersiapkan dunia kerja, peserta magang dapat aktif terlibat dalam proses pembelajaran dan mengoptimalkan pengalaman magang. Selain itu, peserta magang juga dapat mengajukan saran dan masukan kepada pengajar dan manajemen Sekolah.mu untuk terus meningkatkan penerapan kurikulum berbasis kompetensi.

c. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini diharapkan menjadi gambaran bagi peneliti selanjutnya untuk mengkaji lebih dalam mengenai faktor apa saja yang mempengaruhi persepsi peserta magang mengenai penerapan kurikulum berbasis kompetensi, dengan mencari tahu aspek tertentu dalam kurikulum berbasis kompetensi yang dirasa belum efektif. Selain itu, peneliti juga merekomendasikan agar peneliti selanjutnya melakukan wawancara dan studi mendalam terkait dengan kurikulum berbasis kompetensi serta kaitannya dengan kegiatan magang agar dapat memperkuat hasil penelitian.